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Amt Lebus 10. Juni 2020 
Gemeinde Podelzig 

Niederschrift  
über die Sitzung des Sozialausschusses Podelzig  

 

Sitzungstermin: Montag, den 18.05.2020 

Sitzungsbeginn: 18:00 Uhr 

Sitzungsende: 20:30 Uhr 

Sitzungsort: im Deutsch - Polnischen Kulturzentrum, Schulstraße 5, 
15326 Podelzig 

Anwesend: 
 
Vorsitzende 
Frau Iris Marggraf    
 
Mitglieder 
Frau Christine Kanzius-Wolff    
Frau Karin Schwander    
 
Sachkundige Einwohner 
Frau Angelika Knispel    
Frau Ilka Thoran    
 
Märkische Oderzeitung 
Frau Ines Weber-Rath    
 

Nicht anwesend: 
Sachkundige Einwohner 
Frau Edith Kerber-Kuczera    
Frau Renate Matz    

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

   1. Zur Geschäftsordnung 
   1.1. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
   1.2. Feststellung von Ausschließungsgründen 
   1.3. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
   1.4. Einwendungen gegen die Niederschrift öffentlicher Teil vom 17.02.2020 
   1.5. Auswertung der Niederschrift öffentlicher Teil vom 17.02.2020 
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   2. Einwohneranfragen 
   3. Informationen aus dem Amtsseniorenbeirat, Ortsgruppe der VS, AG Märkte und dem In-

fopunkt Lebus 
   4. Information zum Förderantrag "Älter werden im Quartier" (BE: Frau Knispel) 
   5. Beratung zum Veranstaltungskalender 
   6. Beratung zum Wochenmarkt 
   7. Sonstiges 

Nicht öffentlicher Teil 

   8. Einwendungen gegen die Niederschrift nicht öffentlicher Teil vom 17.02.2020 
   9. Auswertung der Niederschrift nicht öffentlicher Teil vom 17.02.2020 
   10. Sonstiges 
 

Öffentlicher Teil 

1. Zur Geschäftsordnung 
1.1. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
Die Ladung war zu kurzfristig, um sich in konkrete Themen einzuarbeiten. 
 
1.2. Feststellung von Ausschließungsgründen 
Ausschließungsgründe sind gegebenenfalls rechtzeitig anzuzeigen. 
 
1.3. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
3 von 3 Mitgliedern sind anwesend. Somit ist die Beschlussfähigkeit gegeben. 
 
1.4. Einwendungen gegen die Niederschrift öffentlicher Teil vom 17.02.2020 
Keine Einwendungen. 
 
1.5. Auswertung der Niederschrift öffentlicher Teil vom 17.02.2020 
Kein Hinweis zur Auswertung. 
 
2. Einwohneranfragen 

 Frau Kanzius-Wolff merkt an, Mieter des Wohnblocks möchten Garagen mieten 

 Konflike im Wohnblock mit einer Mieterin dauern an, 
- Info hierzu an Hausverwaltung sollte durch Gemeinde erfolgen 
- Frau Kanzius-Wolff bietet Unterstützung für die Mieterin, sofern gewünscht, bei der 

Sperrmüll Anmeldung an. 
 
3. Informationen aus dem Amtsseniorenbeirat, Ortsgruppe der VS, AG Märkte und 

dem Infopunkt Lebus 

 Frau Thoran berichtet aus der AG Märkte, Herbstmarkt soll auf das Wochenende 
3./4.10.2020 verschoben werden 

 Planungen ohne Rahmenprogramm nur Händler gemäß der dann  geltenden Corona 
Regeln 

 

 Frage an das Ordnungsamt:  
                Gibt es hierzu seitens des Amtes einen Hinweis was die Planung angeht? 
                Oder sind seitens des Amtes Veranstaltungen dieser Art für Oktober              
                 untersagt? 
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 Frau Schwander berichtet vom Amtsseniorenbeirat, alle Veranstaltungen sind 
abgesagt, inklusive der Seniorenwochen im Herbst. 

 Die Ortsgruppe der VS sagt ihre geplante Jahrfeier im Herbst ebenso ab, sie soll im 
kommenden Jahr stattfinden. 

 Der KSB beginnt wieder mit dem Seniorensport am Mittwoch 27.05.2020, aber nur 
im Freien vor der Turnhalle 

 Frau Kanzius Wolff berichtet aus der Medien AG, Arbeiten für die neue Zeitung 
laufen, Beiträge können bis 15.06.2020 eingereicht werden. 

 Frau Marggraf informiert, dass der Info Punkt Lebus wieder personell voll besetzt ist 
und zur kommenden Sitzung des SA zu Gast sein wird. 

 
4. Information zum Förderantrag "Älter werden im Quartier" (BE: Frau Knispel) 

 Frau Knispel stellt den Förderantrag vor. 

 Outdoorsportgeräte möchten angeschafft und in der Nähe der Turnhalle 
platziert werden. Der Antrag wurde mit Hilfe von Frau Rust fristgerecht bei der 
Fachstelle in Potsdam eingereicht, bisher ohne Rückmeldung. 

 
5. Beratung zum Veranstaltungskalender 

 Frau Kanzius-Wolff legt den VA Kalender vor 

 Änderungen werden besprochen 

 Herbstmarkt verschoben, Radrennnen abgesagt, Wuhdener Bergfest auch, 
Treff am Donnerstag im Juni ebenso 

 Der T.a.D. mit Robby Clemens soll am 12.11. 2020, ausnahmsweise am 2. 
Donnerstag des Monats stattfinden. 

 Der Vorschlag des FA eine Zusammenkunft aller Vereine kurzfristig 
einzuberufen, zwecks Planung von Veranstaltungen im 2. Halbjahr, wird aus 
Sicht des SA nicht getragen.  

                              Frau Kanzius-Wolff verfasst eine Information für alle Vereine, 
                              für den Fall, dass sich geplante Veranstaltungen ins 2. Halbjahr  
                              verschieben.     
                              Die alljährliche Einladung aller Vereine zur Planung 2021 erfolgt wie  
                              gehabt im Oktober oder November 2020.  

 Informationen wie die Sportanbieter in den Sommermonaten verfahren, 
oder ab wann die einzelnen Anbieter wieder starten, holt Frau Kanzius Woff 
ein. 

 Yoga und der KSB mit Seniorensport starten in der kommenden Woche im 
Freien vor der Turnhalle 

 
6. Beratung zum Wochenmarkt 

 Alle Mitglieder sprechen sich für die Weiterführung des Wochenendmarktes, 
auch ohne Kaffeetafel aus.  

 Frau Marggraf informiert, dass der polnische Gemüsehändler momentan nicht 
nach Podelzig kommen kann, da er nur allein einreisen darf und daher keine 
Kapazität für Podelzig am Samstag hat. Sobald es weitere Lockerungen gibt, 
möchte er wieder vor Ort sein. Gespräche hierzu werden zeitnah geführt. 

 Frau Thoran informiert, dass bei Bedarf eventuell das Lebuser Blumenmädchen 
auch die Versorgung mit Obst und Gemüse übernehmen könnte.  
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 Die Dolgeliner Landfleischerei wurde erneut befragt, ob sie eine Versorgung für 
Podelzig anbieten kann. Frau Marggraf informiert, dass der Umsatz leider viel zu 
gering war und daher kein Bedarf und kein Entgegenkommen der Landfleischerei 
momentan zu erwarten ist. 

 Die Fleischerei Höhne soll erneut kontaktiert werden, da sie wieder in MOL mit 
einem Verkaufswagen unterwegs sind. Beginnend eventuell auch in der Woche. 
Frau Thoran bemüht sich. 

 Der Wochenendmarkt bleibt im VA Kalender 
 
7. Sonstiges 

 Frau Marggraf informiert über ein Gespräch mit der AI Letschin Frau Cor. 
                             Wegweiser sind im Bau und werden in Teillieferungen übergeben. 

 Austausch über das Hilfsangebot für alle Bürger in der Corona Pandemie, 
„Miteinander und Füreinander“ wurde sehr positiv von den Bürgern 
aufgenommen, viele freuten sich im Ernstfall nicht allein zu sein und Hilfe zu 
bekommen. 

 Zum alljährlichen Neujahrsempfang der Gemeinde werden aktive Bürger 
geehrt. Diese Rubrik könnte man durch eine eine neue Aktion erweitern. 

                              Frau Marggraf schlägt vor, einen Aufruf im Sinne von unser Dorf wird           
                              attraktiver zu starten. 
                              Besondern gepflegte Grundstücke und Außenanlagen, werden   
                              geehrt. 
                              Die Mitglieder diskutieren, befinden die Idee für positiv und wollen sie  
                              weiterverfolgen. Erste Umsetzungsvorschläge werden diskutiert.   
                              Frau Schwander bietet sich an in Neutrebbin nachzufragen, wie der  
                             Wettbewerb um die goldene Hausnummer dort umgesetzt wird. 

 Die Idee Flyer und Informationen im Eingangsbereich des Gemeindezentrums 
zu platzieren, um sie den Besuchern und Kunden der Gewerbetreibenden 
zugänglich zu machen, soll umgesetzt werden hierzu  

                             K. Schwander spricht hierzu mit M. Wissmann, ob Aufsteller oder eine  
                             Wandmontage möglich wären? 

 Nächster SA  Termin 15.06.2020 18:00 Uhr. 
 
 
 

 

 

 

Iris Marggraf 
Vorsitzende 
des Sozialausschusses Podelzig 
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